

■目次

■平成27年第2回定例会【6月】

議案・補正予算 …………… 2～3

契約の議決・人事案件 …………… 4

■議会のうごき …………… 5

■一般質問(第2回定例会) …… 6～11

■議会だよりギャラリー ……… 12

しごと

下郷町 議会だより

平成27年9月

第 **72** 号



囲碁ボール

～ゲートボールに囲碁の面白さをプラスしたNEWスポーツ～

健康づくりの一環として、日頃鍛えているゲートボールの腕前で、囲碁ボールならではのピンポイントにねらいを定め、一投一投、楽しみながらも真剣に体験されていました(老人クラブ連合会事業)。 ※写真は旭田地区の皆さん

平成27年度一般会計予算 8,271万1千円の追加補正

一般会計では、臨時福祉給付金事業や下郷町畜産クラスター事業補助金のほか、町職員人事異動に伴う人件費調整などの補正予算が原案どおり可決されました。

平成27年度一般会計補正予算(6月補正)

◇歳入の主なもの

子育て世帯臨時特例給付事業補助金	1,950千円
臨時福祉給付金事業補助金	12,000千円
畜産競争力強化対策整備事業補助金	60,205千円
コミュニティ助成事業補助金	2,500千円

◇歳出の主なもの

姫川地区街路灯整備事業(補助金)	2,500千円
町政施行60周年事業	900千円
臨時福祉給付金	12,000千円
子育て世帯臨時特例給付金	1,950千円
下郷町畜産クラスター事業補助金	60,205千円
大川ふるさと球場ナイター照明修繕	1,100千円

特別会計補正予算のあらまし

	補正前の額	補正額	補正後の額
国民健康保険	1,050,000千円	857千円	1,050,857千円
介護保険	849,714千円	1,148千円	850,862千円
簡易水道事業	220,050千円	5,389千円	225,439千円
農業集落排水事業	27,996千円	473千円	28,469千円

一般会計補正予算の主な質疑

問

下郷町畜産クラスター事業として補助金を計上しているが、どのような事業内容なのか。

また、県補助金をそのまま支出するというのではなく、町としての上乗せ補助し、将

来の農家経営に寄与する対策はできなかったのか。

どの規模で約66頭が入る施設、チーズとヨーグルト等の乳製

答

品加工として約77㎡の施設建設となっている。県補助金の内容が全額国費となっており、県及び町は補助金支出先の協議会構成員となっているため、町上乗せは行わなかった。

特別会計

国民健康保険特別会計などの特別会計において、町職員人事異動に伴う人件費調整などによる補正予算が原案どおり可決されました。

6月定例会

6月8日から12日にかけて6月定例会が開かれ、補正予算5件の議案のほか、専決処分や人事案件を承認するなど、全ての議案を可決しました。一般質問には6名の議員が登壇し、町政をただしました。

提出された議案

- 【町提出議案】
- ▼ 26年度一般会計の繰越明許費（報告）
 - ▼ 専決処分の報告（損害賠償の額の決定及び和解）
 - ▼ 専決処分の承認（税条例・税特別措置条例・国民健康保険税条例の一部改正）
 - ▼ 専決処分の承認（26年度一般会計・国民健康保険特別会計補正予算）
 - ▼ 教育委員会委員の任命
 - ▼ 人権擁護委員候補者の推薦
 - ▼ 固定資産評価審査委員会委員の選任
 - ▼ 国民健康保険税条例の一部改正
 - ▼ 雪寒建設機械購入契約
 - ▼ 消防ポンプ積載車購入契約
 - ▼ 町有財産の無償貸し付け
 - ▼ 補正予算（一般会計及び特別会計）

一般会計補正予算の主な質疑

問 町政施行60周年の事業として、山形自衛隊音楽隊を呼ぶとのことであるが、どのような聴衆者を対象として行うのか。

また、今年が町政60周年であるということを広く一般町民に知らせるべきではないか。

答 実施時期は10月15日の老人スポーツ大会の時期に、一般町民も含めて広く聴いてほしいと考えている。

町民への周知は、ロゴマークをつくり、各行事等の要項などにロゴマークをつけて周知するよう行っていく。

問 湯野上保育所費及び観音沼施設管理費で、漏水調査委託料は計上しているが、修繕は行わないのか。

今回の調査は、漏水箇所が特定できていないため、ヘリウムガスを使用し

た調査を行うための費用である。

修繕に関しては、湯野上保育所費では、今回の補正で30万円ほど、観音沼施設管理費では当初予算で32万円ほど計上している。

問 社会福祉協議会への補助金として事務局長を新たに設置した分256万1千円が計上されているが、下郷町社会福祉協議会における、事務局長及び職員給与規程はどのようになっているのか。

答 町社会福祉協議会の給与規程は町に準じ、理事会を経て決定していくことになっている。

今年度から配置された事務局長については、月額21万円と、町に準じた通勤手当、福利厚生費になっている。

佐藤一美議長 福島県町村議会議長会 北海道・東北町村議会議長会 会長に就任

6月5日に、福島県町村議会議長会の定期総会が福島市の杉妻会館で行われ、当町議会の佐藤一美議長が会長に、選任されました。

当総会では、東日本大震災と原発事故からの復興に向けての特別決議が採択され、6月10日、県町村会役員との合同による国への要望活動が行われ、佐藤議長は県町村議長



6月10日 福島県町村議会議長会長として復興大臣・副大臣へ要望書を提出

会会長として復興大臣等への要望書提出を行うなど精力的に活動されています。

また、6月25日には、北海道・東北町村議会議長会会長・局長会議が、北海道札幌市で開催され、佐藤議長は、福島県町村議会議長会会長として出席し、北海道・東北町村議会議長会の会長に選任されました。

当会議においても、北海道や東北各県における様々な要望決議事項が採択され、7月15日には、北海道や各県の町村議会議長会長らとともに、国への要望活動を行い、佐藤議長は会長として先頭に立って各大臣への要望・要請を行いました。

今後においても、県さらには北海道・東北町村議会の代表としての活躍に、大きな期待が寄せられているところです。

表彰

町議会議員
『特別功労者表彰』
『自治功労者表彰』
を受賞

福島県町村議会議長会より、

地方自治振興への功績に対しての表彰が行われ、20年以上の在職となる星 正延議員が特別功労者表彰を、11年以上の在職となる佐藤孔一議員、

星 政征議員、小玉智和議員、猪股謙喜議員が自治功労者表彰を、それぞれ受賞されました。

平成27年6月定例会の席上、町議会佐藤一美議長より表彰状の伝達が行われました。



特別功労者表彰受賞の

星 正延議員



自治功労者表彰受賞者

(右から)

猪股謙喜議員

小玉智和議員

佐藤孔一議員

星 政征議員

◆消防ポンプ積載車購入契約

名称 消防ポンプ積載車
 車種 トヨタダイナ ダブルキャブ 4WD
 数量 1台
 契約の方法 指名競争入札による契約
 契約金額 9,666,000円
 契約の相手方 福島県会津若松市桜町2番41号
 会津消防用品株式会社
 代表取締役 佐瀬 良一

問

今回購入の消防ポンプ積載車はオートマチック仕様にした理由は何か。

答

消防団員にオートマチック限定の免許証所有者がいるためである。

◆町有財産の無償貸し付け

土地の所在 下郷町大字白岩字外出山2696-1の内
 土地の表示 山林
 貸付面積 181,910㎡
 貸付の期間 平成27年7月1日から
 平成37年6月30日までの10年間
 貸付料 無償
 貸付の目的 採蜜事業のため
 貸付の相手方 福島市五月町10番17号
 福島県養蜂協会 会長 森 豊喜

問

採蜜事業のためとなると、これを貸すことにより蜜蜂を飼うことになり、これが好物である熊が出てくるといことも想定しなければならぬ。

答

鳥獣被害が増え続けている中で、町は熊というものに対してどのように考えているのか。

現在、蜂蜜を飼っている場所は雑根地区の民家の少し上に箱を置いているが、まだ熊被害には遭っていない。
 昭和48年に契約締結後、同

協会にてアカシアの木やトチノキの木を採蜜樹として植えており、これらがやつと活用できる状態となっていることを考え、今回更新したいという考えである。

◆雪寒建設機械購入契約

名称 雪寒建設機械
 車種 11t級除雪ドーザ
 数量 1台
 契約の方法 指名競争入札による契約
 契約金額 15,498,000円
 契約の相手方 福島県会津若松市
 町北町大字始字宮前91番1
 コマツ福島株式会社
 会津支店 支店長 荒井 進

人事

◆教育委員会委員

白石光史氏(白岩)の任命に同意(再任)

◆人権擁護委員

五十嵐 博氏(田代)の候補者推薦に同意(再任)

◆固定資産評価審査委員

五十嵐正雄氏(塩生)の選任に同意(再任)
 星 能哲氏(姫川)の選任に同意(新任)



町政

ここを問う

星 輝夫議員の 一般質問

質問

地熱発電事業者が進出する場合
町では協力体制をとるのか

答弁

自然環境に配慮し協力していく

問

地熱発電事業者が、当
町での事業展開に前向
きな話が来た場合、町は協力
する考えはあるのか。

答

町は、小水力発電を誘
致したところであり、
今後も自然再生可能エネルギー
関係の進出希望企業があれば、
本町の自然環境にも配慮しな
がら協力をしていく。

質問

町職員に対する健康管理は行われ
ているのか。

答弁

労働安全衛生法に基づき
健康診断を実施

問

町職員の中で、現在、
病気で欠勤している人
は何人おり、また、職員の健
康管理はどのように行ってい
るのか。

答

現在、病気休暇を取得
中の職員は2名となっ

質問

老人福祉センターの廃湯を
町道融雪に活用を

答弁

夜間は廃湯が出ないため難しい

問

老人福祉センター所長
は湯野上保育所長を兼
務しているが、精神面、健康
面に無理はないのか。また、
緊急事態発生という最悪状態
を想定した場合、個々に配置
すべきと思われるがどうか。

答

また、老人福祉センターの
入浴施設閉館が16時となつて
いるが、一人でも多くの町民
が利用できるよう延長しては
いかがか伺う。
さらに入浴施設から出る廃
湯を狭陰部分の町道を融雪す

答

職員の人事配置につい
ては、社会経済情勢の
変化、事務事業及び職員数を
総合的に勘案し、職場環境の
整備等も充分考慮しながら実
施している。
閉館時間については、入浴
施設及び各部屋の清掃に約1
時間を要することから、現在
の利用者数、職員の勤務体制
を考慮しての入浴時間として
いる。

老人福祉センターから出る
廃湯の再利用については、利
用時間中の8時30分から16時
まではかけ流し状態であるが、
利用時間終了後から翌朝にか
けて浴槽にお湯を溜める手順
となるため、廃湯される湯が
ない状態となるため、町道へ
の利用については難しいもの
と考える。



老人福祉センターの入浴場

小玉智和議員の
一般質問

質問

南会津郡内に
特別支援学校の開設を

答 弁 郡内各町村、関係団体と
連携し要望を行う

問

県内の7地方で特別支援学校がないのは南会津地方だけである。特別支援学級に通う児童・生徒を考えると、小中高の成長期において専門的な特別養護教育を受けることにより、以上の成長が期待される。

会津若松市、西郷村、猪苗代町に特別支援学校はあるが、現在は空きがなく、空きがある学校は、比較的放射線量が高い相馬市や福島市の相馬市寄りの地区となっている。

南会津郡内には、特別支援学級対象者は何人くらいとなっており、郡内の校長会では、どのような話し合いがなされているのか。

町長や教育長は、会議等で現状を訴え、郡内町村でスクラムを組んで、特別支援学校の立ち上げに取り組んでいた

だきたいが、その考えを伺う。

答

南会津郡内における特別支援学級在籍者は、小学校22名、中学校8名となっており、特に原発事故後は、

質問

シルバー人材センターの設置を

答 弁 需要や会員確保可能かなど
慎重に調査していく

問

シルバー人材センターを設立することによって雇用も創出されるが、町の考えを伺う。

また、西郷村は白河市と一緒にやっているようだが、当町も南会津町の分室といった検討ができないか伺う。

答

シルバー人材センターの設立については、就業機会を得るための需要、組織を維持していくための会員数の確保、組織を牽引するリーダーとしての適任者は存在するかなど、今後、慎重に調査研究していく。

会津養護学校などへの入所が厳しくなってきた。

このような現状を受け、南会津小中学校長協議会が中心となり県教育委員会に特別支援学校設立に向けての要望書提出を行った。

障害による学習及び生活上での困難を克服し自立を図るためにも、また南会津における特別支援教育の中核的な役割を果たす上でも、特別支援

学校は重要と考え、各町村、関係諸団体と連携し、設立に向けての取り組みを継続していく考えである。



南会津町田島にある
シルバー人材センター



町政

ここを問う

猪股謙喜議員の 一般質問

質問

移住、定住のための土地、建物の準備を急ぐ必要があるのでは

答弁

今年度中に策定する
地方版総合戦略計画で検討

問

第5次下郷町振興計画における平成31年度の主要指標の目標として、人口5,500人、世帯数2,050世帯、就業者数2,600人としているが、この目標に到達させるために、当町への移住、定住のために必要な土地、建物の準備を急ぐ必要があるのか。また、町としての情報発信をどのようにするのか。

答

平成27年度中に人口ビジョン及び地方版総合戦略計画をつくることになり、この計画は町振興計画と整合性を持った中で、人口の動向の分析や人口移動の実態を把握し、各種施策を総合戦略に盛り込むことになっている。移住、定住の対策についても、土地、建物の準備が必要か、首都圏からの移住のために、どのようにして情報を発信

質問

町における情報漏えい対策は

答弁

個人情報運用システムは
外部通信機器と分離

信したらよいかなど、今後町の対策本部会議、有識者会議

の中で検討し、総合戦略に盛り込む考えである。



キーワード

「地方版総合戦略計画」

まち・ひと・しごと創生法に基づき、各地方公共団体における人口の現状と将来の展望（地方人口ビジョン）を踏まえた上で、それぞれの地域の実情に応じながら、一定の政策分野ごとに戦略目標を設定し基本的方向と実施施策が盛り込まれる計画

問

日本年金機構における個人情報漏えいがあったところであるが、町が個人情報として外部に漏えいしてはならないものはどんなものがあり、情報管理体制はどのようなになっているのか。

答

個人情報として漏えいしてはならないものとして、氏名、生年月日、住所、出生、死亡等のいわゆる住民基本情報、その他所得情報など多くの情報を有している。管理体制としては、町規則に基づき管理し、個人情報を運用するシステムとインターネットなど外部との通信機器



役場町民課の個人情報管理機器

は分離し、さらに外部との通信に關しては24時間365日集中監視をしている。また、外部との通信時には個人情報を取り扱わないことを周知徹底し、持ち出しに關しても厳しく指導している。

佐藤 勤議員の 一般質問



質問

有害鳥獣の個体数を減らす
方法として町の考えは

直接的、間接的の両面から
取り組んでいく

問

現在、町の捕獲隊員は
何名いるのか。
また、有害鳥獣を減らす方
法として銃器・わな等で直接
的に減らす方法、間接的に効

果がより大きい防御で被害を
減らす方法などがあるが、こ
れらについて町長の考えを伺
う。



"わな"にかかったイノシシ

答

有害鳥獣捕獲隊は、6
月9日現在で15名であ
る。

有害鳥獣の個体数を減らす
方法としては、直接的、間接
的いずれも有効と考え、平成
26年度より猟銃免許取得支援
事業を得て隊員数の増員誘導
を図っている。また、本年度

は、モデル地区を設定して緩
衝帯設置を実施して検証した
いと考えている。さらに生活
環境の場から鳥獣等の個体増
加へつながる残渣など誘引物
の除去奨励を関係機関、集落
関係者等の協力を得ながら注
意喚起して取り組んでいく考
えである。

質問

コミュニティセンターの
便器を洋式に

今年度予算で対応するよう
準備中である

問

最近、コミュニティセ
ンター利用者から、ト
イレの便器を洋式にしてほ
しいとの声があるが、町でそ
のような考えはあるのか。

答

今年度予算320万円
をもって東側と北側の
計11個の便器の洋式化を計画
しており、現在発注に向けて
準備中である。



大川ふるさと公園 コミュニティセンター



町政

ここを問う

室井亜男議員の 一般質問

質問

町長が町社会福祉協議会の
会長になったのはなぜか

答弁

社会福祉法人制度の
改革が必要なため

問

町社会福祉協議会の会
長は、昨年まで民間人で
あったが、現在は町長が就い
ているが、なぜか理由を伺う。

答

社会福祉法人制度の見
直しとして、国では平
成26年8月に部会が設置され、
平
成28年4月1日から一部執行
される見込みから、今後、社
会福祉法人制度の改革が必要
となり、会長としての責任の
明確を考慮し、理事の互選に
より選任され就任したところ
である。

町は、町社会福祉協議会へ
委託契約をしているが、民法
第108条により町長 星
學と町社会福祉協議会会長
星 學では契約できないが、
誰と誰の名義で契約をしてい
るのか。
また、今年から町社会福祉
協議会では、事務局長を新た
に置き、元町職員を新たに雇っ
ているようであるが、昨年ま

委託契約については、民法



民法第108条 (自己契約及び双方代理)

同一の法律行為については、相手
方の代理人となり、又は当事者双方
の代理人となることはできない。た
だし、債務の履行及び本人があらか
じめ許諾した行為については、この
限りではない。



自己代理・双方代理の例外

債務の履行については、すでに確
定した債務を履行するだけであり、
新たな利害関係が生じることがなく、
また、本人があらかじめ許諾した行
為についても、自己代理・双方代理
の禁止から除外されています。

質問

建設工事の早期発注

来年は5月連休明けに

答弁

努力、積極性を職員に伝え、
事務の効率化を図る

問

例年、5月の連休明け
に発注されている建設
工事が、今年は6月過ぎに発
注されたが、その理由は何か。

また、来年は連休明けには
発注できるよう努力をすべき
と思うが、町長の考えを伺う。

答

長年経験を持つ技術者
により、5月中の発注
を目指して懸命に努力してき

108条の双方代理の規定に
抵触せず契約を締結するため、
町長 星 學と副会長 芳賀
善一との間で委託契約を締結
している。
事務局長の配置理由につい
ては、平成28年4月に実施す
るであろう社会福祉法人制度
の見直しにおいて、経営組織
のガバナンスの強化、事務事

業の透明性の向上、財務規律
の強化、地域における公益的
な取り組みの実施責任、行政
関与の在り方というものが改
正点に挙げられており、所轄
庁による指導監督強化を図る
ために設置したものであり、
この人件費分として、今回の
補正に256万1千円を増額
計上したところである。

たところであるが、設計書作
成が思うように進まなかった
ことが原因とされている。
経済動向を心配しながら入
札日が遅れたということは大
変申し訳なく、今後は少人数
でどのように効率をあげるか、
努力、積極性を十分に職員に
伝え、責任の転嫁をしないよ
うに若手を育て、事務の効率
化を図っていくこととする。

佐藤盛雄議員の
一般質問

質問

クラインガルテン
空き区画の解消を

答 弁 様々な点から検討し、
解消に努める

問 クラインガルテンが竣工し5年が経過したが、震災・原発事故の影響もあり、10区画が空いていると聞いている。

利用率を高めるため、利用料の引き下げやホームページのリニューアルなどを検討すべきと思うがいかがか。

また、連携協定を結ぶ宮城大学や兵庫県立大学のセミナーハウスとして利用していたかどうか、旅行エージェンツの販売力を利用した戦略など検討する価値があると思われるが町の考えを伺う。

答

利用料については、近畿同施設の利用料、年間維持費や将来の維持管理費、施設利用規則の緩和を考慮し、引き下げが可能であれば十分



クラインガルテンの空きラウベ

に検討し、30区画全部の契約を図り、ホームページのリニューアルについても十分検討することとする。

大学のセミナーを利用しての宣伝は、大学側へ町の考え方を伝えることとする。

旅行エージェンツに関して、東武トップツアーにお願いし、販売戦略のための方法を協議していきたい。

質問

湯野上地域整備基本構想
における町長のビジョンは

答 弁 宮城大学と連携し、
産・学・官で構想を取りまとめる

問 湯野上地域整備基本構想策定事業について、

本年5月に宮城大学教授と政策的なすり合わせを行ったと伺っているが、町長はこのすり合わせで何を主張し、どのようなコンテンツで事業を進める考えなのか。

また、新しい観光のビジョンをどのように描いているのか伺う。

答

湯野上地域については、将来ビジョンの再構築とその実践に向けた地域内の体制編成が急務であり、地域の魅力や資源の活用方を整理し、地域の目指す姿や整備の方針、推進体制等を検討し、



湯野上温泉振興協議会の様子

湯野上地域整備基本構想として、宮城大学と連携し、湯野上には協議会を設立していただき、学生参画によるアイデアを、産・学・官で構想として取りまとめ、実現に向けてつくりあげたいと思っている。

議会だよりギャラリー

議会とまちのうごきを
写真でレポート

下郷町議会だより

発行：福島県南会津郡下郷町議会
編集：議会広報常任委員会

〒969-5345 下郷町大字塩生字大石1000番地
E-mail: gikai_01@town.shimogo.fukushima.jp

TEL: 0241-69-1123
FAX: 0241-69-1167



7月10日

第66回南会津地方 町村議会議員大会

南会津地方町村の議会議員が一同に会し、それぞれが抱える課題を要望事項として訴え、大会決議として、全会一致で採択しました。

当町議会からは、会津縦貫南道路の整備促進及び国道289号南倉沢工区の早期完成など2題が提案され、室井亜男議員が提案理由の説明を行いました。

6月5日

旭田小学校2年生 議場見学

旭田小学校2年生が役場庁舎内見学を訪れ、議場内の見学も行いました。

議長席や議員席に座るなど、普段ではできない体験に楽しそうに行いました。



議会を傍聴しませんか

町議会定例会は3月・6月・9月・12月に開かれます。
お問い合わせは町議会事務局(69-1123)まで

編集後記

国民が平和国家を目指し、再出発してから70年が経ち、各地で戦没者の追悼行事が催されました。

参加者は「子どもや孫たちを戦場に送ってはならない」、「戦争の惨禍を繰り返してはならない」と語気を強めておりました。

国民が平和を願い、懸命に働いてきた70年を踏まえ、安全保障関連法案での首相の「不戦の誓い」を言葉だけにしてはならないと思います。
(佐藤 勤)

議会広報常任委員会

委員長	猪股 謙 喜
副委員長	佐藤 勤 勤
委員	山田 武 夫
委員	星 輝 夫